

ENTORNO

El sindicato AFE reforma estatutos para abrir sus puertas al fútbol femenino

M.M.A.

15 jun 2016 - 17:40

El fútbol femenino anda decidido hacia su profesionalización. Ya no sólo se trata de clubes de Primera División armando sus propias secciones y La Liga promoviendo una competición aún más fuerte y mediática. Además de los empleadores, el principal sindicato de este deporte, la Asociación de Futbolistas Españoles (AFE), ha tomado la decisión de abrir las puertas de su organización a las jugadoras.

La junta directiva que preside Luis Rubiales propondrá en la próxima asamblea, prevista para el 17 de junio en Valencia, una modificación de los estatutos para permitir la integración de este gremio como socias de pleno derecho. "Las jugadoras profesionales son tan parte del fútbol como los hombres y por eso es prioritario para nosotros que se integren de forma activa en AFE, nos engrandezcan con su visión y aprovechen nuestra experiencia", ha indicado el dirigente.

El proyecto llega después de meses de negociación con la Asociación de Jugadoras de Fútbol de España, entidad con la que ya venía colaborando desde hace tres años. El objetivo de su integración en el sindicato masculino es ganar poder de interlocución ante La Liga, la Real Federación Española de Fútbol (Rfef) y el resto de organismos, así como tener más fuerza a la hora de reivindicar la regularización de las futbolistas profesionales.

En este sentido, es relevante destacar que, según la abogada y miembro del COE, María José López González, sólo el 5% de las jugadoras de fútbol profesional en España tiene un contrato regularizado. También alude, en un artículo en *Tribuna Feminista*, que deberían resolverse cuestiones como la "suspensión del contrato por embarazo, cotización seguridad social, incapacidad laboral, conciliación vida familiar y profesional". De hecho, uno de los principales temores para muchos clubes femeninos que hoy militan en la máxima categoría es saber si podrán adaptarse a las nuevas exigencias laborales que supondrá la profesionalización de la competición.

En paralelo a esta iniciativa, AFE también quiere potenciar la cartera de servicios que actualmente ya ofrece a sus asociados, con la creación de La Casa del Futbolista. "Este proyecto abordara de forma integral el *día después* del futbolista tras abandonar su carrera profesional a través de programas de formación, de atención médica y

psicológica y de orientación laboral", según detalla Rubiales.

Todas estas iniciativas serán posibles gracias al importante aumento de ingresos que vivirá el sindicato gracias al nuevo contrato de televisión de La Liga. El actual convenio que regula las relaciones entre la asociación y la patronal establece un pago anual que ronda los dos millones de euros, importe que se elevará hasta los 7,12 millones de euros a partir de la temporada 2016-2017, según documentación de la entidad que reúne a los clubes y a la que ha tenido acceso *Palco23*. Este importe corresponde a un 0,5% del dinero que recibirá cada equipo de Primera y Segunda.